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Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! Коллеги, повестка у нас очень насыщенная, и я прошу всех сконцен-

трироваться. От тех решений, которые мы принимаем, зависит очень многое в 

жизни Ставрополья, поэтому давайте внимательно сегодня поработаем. 

Коллеги, в составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депу-

татов, на заседании присутствуют 46.  

Двадцать пятое заседание Думы Ставропольского края является право-

мочным и объявляется открытым. 
  

(Звучит Гимн России) 
 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Кузин Евгений Борисович – 

председатель Ставропольского краевого суда, Никишин Игорь Леонидович – 

заместитель прокурора Ставропольского края, Гладков Вячеслав Владимиро-

вич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, руково-

дитель аппарата Правительства Ставропольского края; Бойков Александр Ми-

хайлович – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, министр финансов Ставропольского края; Демьянов Ев-

гений Викторович – председатель избирательной комиссии Ставропольского 

края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края, Лубенченко Виталий Валерьевич – временно ис-

полняющий обязанности начальника штаба Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Морозова 

Галина Михайловна – начальник Главного управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анато-

льевич – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства 
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Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей Рома-

нович – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства 

Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Тапсиев Игорь Сергее-

вич – руководитель управления Федерального казначейства по Ставропольскому 

краю, Гоноченко Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской краевой 

общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооружен-

ных сил и правоохранительных органов; Братухина Валентина Алексеевна – член 

Совета Общественной палаты Ставропольского края, Мощенко Кирилл Вади-

мович – председатель Молодежного парламента при Думе Ставропольского 

края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской 

Думы. Также вместе с нами сегодня работают представители краевых органов 

исполнительной власти и средств массовой информации края. 

Уважаемые коллеги, за вклад в подготовку и проведение XIX Всемирного 

фестиваля молодежи и студентов 2017 года в городе Сочи Президентом Рос-

сийской Федерации Путиным Владимиром Владимировичем памятной меда-

лью "XIX Всемирный фестиваль молодежи и студентов 2017 года в городе Со-

чи" и грамотой к ней награжден наш коллега Горбунов Александр Павлович.  

От вашего имени и от себя лично позвольте поздравить, пожелать  успе-

хов и вручить грамоту и медаль. (Вручение памятной медали и грамоты). (Ап-

лодисменты.) 

 

Горбунов А.П. Служу Российской Федерации и Ставропольскому краю! 

(Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. За заслуги в укреплении законности и правопорядка, мно-

голетний добросовестный труд начальник Главного управления Министерства 

юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю Морозова Галина 

Михайловна награждена Почетной грамотой Думы Ставропольского края. 

(Вручение Почетной грамоты). (Аплодисменты.) 

 

Морозова Г.М. Служу Российской Федерации и Ставропольскому краю! 

(Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вношу предложение из-

брать в состав секретариата заседания Думы депутата Завгороднего Алексея 

Васильевича и депутата Чурсинова Сергея Константиновича.  

Будут ли замечания по персональному составу? Самоотводов нет? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы края депутатов Думы Ставропольского края Завгороднего Алексея Васи-

льевича и Чурсинова Сергея Константиновича, прошу проголосовать. За – 36, 

против – 1, воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места.  
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Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у де-

путатов? Нет. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Нет. Есть у депутатов дополнительные предложения? 

Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку в целом, прошу проголосовать. За – 

46, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в 

прениях – до 5 минут; для повторных выступлений в прениях и по порядку ве-

дения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов – до 3 ми-

нут.  

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последую-

щие перерывы – через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, Алексей Васильевич, Сергей Константинович, 

прошу следить за регламентом. Тем более, что он утвержден. Спасибо.  

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении Мамаевой И.С. на должность миро-

вого судьи судебного участка № 2 Александровского района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению, 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Представленная председателем Ставропольского 

краевого суда кандидатура Мамаевой Инны Сергеевны в соответствии с уста-

новленным порядком была рассмотрена на заседании комитета. Инна Сергеевна 

имеет стаж работы в области юриспруденции более 13 лет, восемь лет отрабо-

тала в должности мирового судьи, обеспечивая надлежащее качество отправле-

ния правосудия. Постоянно повышает свой профессиональный уровень. 

Решением комитета Инна Сергеевна рекомендована к назначению на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Александровского района  

на пятилетний срок полномочий. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Алек-

сеевне? Нет.  
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Коллеги, Инна Сергеевна здесь в зале. Будут ли вопросы к Инне Серге-

евне? Нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Мамаеву Инну Сергеев-

ну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Александровского 

района на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 45, против 

и, воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемая Инна Сергеевна, Вы видите, как быстро принято решение. От 

имени депутатов и от себя лично поздравляю Вас с назначением и желаю успе-

хов в ответственной работе по защите прав и свобод граждан, служению закону 

во имя благополучия жителей Ставрополья.  

Спасибо. Вы можете идти.  

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 273-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольско-

го края "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 

2019 и 2020 годов".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством для 

рассмотрения в первоочередном порядке; комитетом по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначена за-

меститель председателя Правительства Ставропольского края – министр фи-

нансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется уважаемой Ларисе Анатольевне. Пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Законопроектом предлагается уточнить доходы 

краевого бюджета на общую сумму 346 миллионов рублей. Здесь предлагается 

увеличить как налоговые доходы краевого бюджета, так и финансовую помощь. 

По расходам предлагается увеличить параметры на такую же сумму в 346 мил-

лионов рублей. Показатели дефицита и государственного долга в данном слу-

чае не изменяются.  

По доходам. Налоговые доходы предлагается увеличить поступлением 

акцизов на горюче-смазочные материалы, которые являются источником до-

рожного фонда. По состоянию на 1 сентября текущего года план поступления 

этого вида налога используется на 73 %, что позволяет прогнозировать возмож-

ность дальнейшего увеличения плановых поступлений, и безвозмездные по-

ступления из Российской Федерации также уточняются в соответствии с реше-

нием Правительства Российской Федерации.  

Поскольку уже третий квартал заканчивается, наши главные распоряди-

тели проанализировали фактическое освоение ресурсов, которые были запла-

нированы, спрогнозировали ожидаемые до конца года, в результате чего пред-

лагается произвести корректировку в сторону уменьшения по отдельным 

направлениям расходования бюджетных средств на общую сумму более одного 

миллиарда рублей, и с учетом доходов, таким образом, получается, источники 
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для увеличения расходов по другим направлениям на общую сумму более 1 мил-

лиарда 400 миллионов рублей.  

По каким направлениям предлагается увеличить расходы краевого бюд-

жета?  

Это, прежде всего, расходы, направленные на поддержку граждан, предо-

ставлением им мер социальной защиты. Это наши педагогические работники. 

Здесь явно недостаточно ресурсов до конца года, чтобы полностью исполнить 

обязательства.  

В связи с увеличением числа граждан, которые должны по законодатель-

ству получать бесплатное лекарственное обеспечение, предлагается увеличить 

расходы и на эту сумму, – почти 140 миллионов рублей.  

Для поддержки муниципальных образований, которые по объективным 

причинам не исполняют установленные планы по доходам, предлагается уве-

личить дотацию на обеспечение сбалансированности местных бюджетов.  

Резервный фонд предлагается увеличить на достаточно большую сумму 

(вы ее видите) – 300 миллионов рублей, но, сразу хочу сказать, здесь два источ-

ника. Здесь средства из Российской Федерации. Мы получаем еще до сих пор 

финансовую помощь, которую потом передаем гражданам, пострадавшим от 

стихии 2017 года, плюс необходимость по стихийным бедствиям, которые уже 

произошли на территории края в текущем году.  

Продолжается реализация или финансовое наполнение мероприятий, 

направленных на укрепление материально-технической базы учреждений соци-

альной сферы: на данном слайде представлены в разрезе как государственных и 

муниципальных учреждений, так и по отраслям. Они коснулись всех наших со-

циальных отраслей – образования, здравоохранения, культуры, физической 

культуры и спорта; как на проведение мероприятий по капитальному ремонту 

этих учреждений, приобретению оборудования, так и на бюджетные инвести-

ции. В основном это разработка проектно-сметной документации, тем самым 

закладывается фундамент для бюджетных инвестиций 2019 года.  

По дорожному фонду. Поскольку в самом начале, напомню, говорила о 

том, что предлагается увеличить акцизы, являющиеся источником для форми-

рования дорожного фонда, то на аналогичную сумму в 310 миллионов рублей в 

целом предлагается увеличить объем по этому направлению, из них 210 милли-

онов рублей предоставить муниципальным образованиям на капитальный ре-

монт дорог местного значения и 100 миллионов рублей – на дороги региональ-

ного значения.  

В итоге функциональная структура расходов (вы видите ее представлен-

ную на слайде) сокращается в сторону, скажем так, уменьшения: расходы, свя-

занные с обслуживанием долга (это как раз те резервы, которые у нас были), 

финансовая помощь муниципальным образованиям у нас уменьшается в одной 

части и увеличивается в другой, но в целом функциональную классификацию 

вы видите.  

У меня все. Спасибо за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Какие у депутатов будут вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. Спасибо.  

Лариса Анатольевна, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Андрей Алексеевич. 

 

Колесников А.А., Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты, члены Правительства, гости и приглашенные! В соответствии с Бюд-

жетным кодексом Российской Федерации и законодательством Ставропольско-

го края Контрольно-счетная палата подготовила и представила в Думу заклю-

чение на проект закона о внесении изменений в  бюджет края на 2018 год. 

Изменения носят технический характер в части уточнения основных ха-

рактеристик краевого бюджета, а именно: одновременное увеличение доходов и 

расходов на сумму 346 миллионов рублей, при этом размер дефицита не изме-

нится и составит 1 миллиард 459,4 миллиона рублей.  

Внесение изменений в бюджет Ставропольского края обусловлено уточ-

нением плановых показателей поступлений налоговых и неналоговых доходов; 

уточнением доходов и расходов на сумму межбюджетных трансфертов из фе-

дерального бюджета, имеющих целевое назначение; перераспределением 

средств между главными распорядителями и направлением расходов краевого 

бюджета. 

С учетом ожидаемого исполнения краевого бюджета предлагается увели-

чить годовые плановые назначения по налоговым доходам, а именно по по-

ступлениям от уплаты акцизов на дизельное топливо, моторные масла, прямо-

гонный бензин на 310 миллионов рублей. 

Вносятся уточнения в плановые показатели поступления по неналоговым 

доходам с прогнозируемым увеличением на 12 миллионов рублей. 

Кроме того, уточняются объемы и направления финансовой помощи, вы-

деляемой Ставропольскому краю из федерального бюджета, на 24 миллиона 

рублей.  

С учетом предлагаемых изменений расходы сформированы в рамках 21 

государственной программы Ставропольского края и составят 102,7 миллиона 

рублей, при этом изменения затронут годовые назначения 19 госпрограмм, из 

которых по девяти производится увеличение. Так, более 90 % предлагаемых 

корректировок приходится на реализацию четырех госпрограмм – это "Разви-

тие транспортной системы обеспечения безопасности дорожного движения", 

"Развитие здравоохранения", "Культура и туристско-рекреационный комплекс", 

"Развитие жилищно-коммунального хозяйства", " Защита населения и террито-

рий от чрезвычайных ситуаций". 

Одновременно законопроектом вносятся изменения в текстовые статьи 

Закона о бюджете, в том числе касающиеся особенностей списания в 2018 году 

задолженности перед краевым бюджетом организаций всех форм собственно-

сти. 
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Объем государственного долга, а также его верхний предел, остаются 

неизменными.  

Финансово-экономическая экспертиза представленного законопроекта, 

проведенная Контрольно-счетной палатой, нарушений бюджетного законода-

тельства не установила, и он может быть рассмотрен Думой в установленном 

законом порядке.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, будут ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов.  

Присаживайтесь, пожалуйста.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, приглашенные, уважаемые коллеги! Проект закона был рас-

смотрен во всех комитетах Думы в установленном порядке. Хочу поблагода-

рить всех депутатов за активную и принципиальную позицию при рассмотре-

нии данного законопроекта.  

К нему поступили необходимые заключения, они все положительные. 

Губернатором края к законопроекту внесены поправки. Они касаются переме-

щения ассигнований, предусмотренных главным распорядителем бюджетных 

средств.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, будут ли вопросы к Юрию Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против – 1, воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые комитет ре-

комендует принять? Принять. 
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Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, я хочу поблагодарить всех за работу, которая была 

проведена сейчас над изменениями в бюджет 2018, 2019 и 2020 годы – Ларису 

Анатольевну, министерство финансов, Правительство и все комитеты. Коллеги, 

в очень короткий срок. Изменения эти остро необходимы, чтобы до конца года 

мы провели все расходы, поэтому большое всем спасибо за работу.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 269-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края в части социальной помощи гражданам, достигшим 

возраста 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 39 человек.  

Коллеги, есть ли необходимость называть фамилии? Нет. Единственное, 

что я скажу, что это депутаты фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ", а также комитет 

по социальной политике и здравоохранению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н.  Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые чле-

ны Правительства, депутаты и приглашенные! Законопроектом вносятся изме-

нения в пять законов Ставропольского края. Предлагается распространить 

льготу по оплате транспортного налога в размере 50 % на легковые автомобили 

с мощностью двигателя до 100 лошадиных сил на женщин: в возрасте 55 лет и 

на мужчин в возрасте 60 лет, а также владельцев транспортных средств, имею-

щих право на досрочное назначение пенсии в соответствии с Федеральным за-

коном "О страховой пенсии" в редакции, действующей до 31 декабря 2018 года. 

Следующее. Наделить правом на получение ежемесячной денежной вы-

платы, предусмотренной Законом "О мерах социальной поддержки ветеранов" 

женщин в возрасте 55 лет и мужчин в возрасте 60 лет, а также лиц в случае до-

срочного назначения страховой пенсии при присвоении звания "Ветеран труда". 

Следующее. Предоставить право на ежемесячные денежные выплаты от-

дельным категориям граждан, работающих и проживающих в сельской местно-

сти, – женщинам, достигшим возраста 55 лет, и мужчинам 60 лет.  

Распространить право на предоставление жилых помещений в системе 

социального обслуживания по договору найма в специализированных жилых 

помещениях женщинам в возрасте 55 лет и мужчинам в возрасте 60 лет. 
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Предоставить меры социальной поддержки по оплате жилых помещений, 

отопления и освещения педагогическим работникам, проживающим и работа-

ющим в сельской местности не менее 10 лет, – женщинам в возрасте 55 лет и 

мужчинам в возрасте 60 лет. 

Указанные изменения позволят сохранить меры социальной поддержки и 

льготы женщинам, которые достигли возраста 55 лет, и мужчинам в возрасте 60 

лет независимо от их возраста выхода на пенсию.  

Этими льготами в крае в настоящее время пользуются 186 тысяч человек. 

Состоялось широкое обсуждение проекта закона – это было расширенное 

совещание с участием заинтересованных ведомств. Получены все необходимые 

заключения. Замечания Губернатора края Владимира Владимировича Влади-

мирова, прокуратуры края, правового управления аппарата Думы оформлены в 

таблицу согласованных поправок. 

Проект закона рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна. Очень по-

дробное объяснение мотивов принятия и механизмов принятия решения.  

Уважаемые коллеги, есть вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе края Грибеннику Дмитрию 

Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставро-

польского края по обсуждаемому вопросу.  

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста.  

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович поддерживает законопроект, внесенный 

группой депутатов в составе 39 человек, и считает, что он направлен на сохра-

нение за гражданами Ставропольского края права на получение мер социальной 

поддержки за счет средств бюджета края при достижении ими возраста: жен-

щин – 55 лет и мужчин – 60 лет, внесенный независимо от изменений пенсион-

ного законодательства Российской Федерации. 

Замечания главы края, отраженные в письме от 13 сентября 2018 года, 

учтены при их рассмотрении на заседании комитета по социальной политике и 

здравоохранению Думы Ставропольского края, о чем только что сказала Вален-

тина Николаевна, поэтому глава края полагает, что законопроект может быть 

принят Думой Ставропольского края в двух чтениях с учетом одобренных ко-

митетом поправок.  

Спасибо за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Дмитрию Анато-

льевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, комитет предложил концепцию принятия законо-

проекта. Не будет возражений по принятию законопроекта в первом чтении?  

По принятию в первом чтении или мнения? 

 

Кузьмин А.С. Мнения, если можно. 

 

Председательствующий. Чуть позже дам. Сейчас давайте запустим в ра-

боту, Александр Сергеевич. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо за оперативность, уважаемые депутаты.  

Итак, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый нами 

в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Коллеги, у кого какие мнения, пожалуйста. 

Пожалуйста, Александр Сергеевич. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Доброе утро, уважаемые коллеги! Доброе утро, уважаемые члены Прави-

тельства, приглашенные, представители средств массовой информации! Фрак-

ция Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддерживает данный 

законопроект № 269-6 и все поправки к нему.  

Напоминаем, что вчера состоялось заседание в Государственной Думе 

Российской Федерации, где партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержала 

полностью президентские поправки, но проголосовала в целом против пенси-

онной реформы. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, у кого еще мнения, предложения? 

Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
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тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Пожалуйста, Александр Михайлович. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, присутствую-

щие! У меня не замечание, Геннадий Владимирович, у меня есть предложение, 

которое так или иначе концептуально связано с тем, что мы приняли сейчас. 

Когда мы говорим о предоставлении льгот и уточняем формулировки за-

конов, это абсолютно верно, потому что исчезает двоечтение (оно и раньше бы-

ло), когда, чтобы человеку получить льготу, нужно было предоставить пенси-

онное удостоверение. Недостаточно было наличие самого возраста достижения 

пенсионного возраста. Поэтому эти поправки, безусловно, необходимы, как и 

поправки Президента, которые касаются налога на землю. Вот в связи с этим я 

хотел бы обратить внимание, коллеги на следующее. 

Поступают обращения граждан-жителей Кавказских Минеральных Вод 

ко мне как к депутату. Я думаю, и ко многим другим моим коллегам в связи с 

тем, что у нас ограничен оборот земли на Кавказских Минеральных Водах, и 

многие люди лишены права получить землю в собственность, переоформить ее 

и так далее. То есть, все загнаны в аренду, те, кто не смог. Но многие смогли. 

В связи с этим налоговыми льготами лица, достигшие 55 – 60 лет, вос-

пользуются в полной мере, если этот закон будет принят, а он принят, насколь-

ко я понимаю, уже вчера был.  

Вот лица, которые попали в аренду помимо своей воли, будут платить 

арендную плату: те же самые лица от 55 – 60 лет и выше. Понятно, что краевым 

законом мы этот вопрос отрегулировать не можем.  

У меня есть предложение, Геннадий Владимирович. Может быть, в по-

становлении Думы, может быть, протокольно записать поручение профильным 

комитетам Думы нашей, краевой, рассмотреть вопрос (предложение) о внесе-

нии изменений в российское законодательство в рабочем режиме. Можно ска-

зать о том, что лица на территориях, где земля ограничена в обороте, достигшие 

возраста 55 – 60 лет, имеют право переоформить аренду земли в постоянное 

бессрочное пользование, а при переходе объектов к иным лицам (это касается 

жилого дома, дачи, садового домика и гаража, только этой категории), на эти 

объекты уже переоформление земли идет в общеустановленном порядке. Тогда 

бы мы достигли, на мой взгляд, социальной справедливости, потому что власть 

лишила граждан права оформить землю в собственность в отличие от граждан, 

проживающих на других территориях. 

Кстати, Кавминводы – единственный федеральный курорт, где земля в 

собственность так и не передается в отличие от Краснодара, Крыма, Санкт-

Петербурга и Белокурихи. 

Спасибо большое, коллеги.  
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Председательствующий. Коллеги, у кого есть еще предложения? 

Коллеги, я думаю, каждый из нас, и мы это неоднократно обсуждали на 

всех тех дискуссионных площадках, где рассматривалось изменение законода-

тельства, касающееся изменений в Закон о пенсионной системе Российской 

Федерации. Очень много предложений поступило от наших граждан в ходе 

дискуссионных площадок, в ходе встреч, в ходе приемов граждан.  

По приблизительным подсчетам Государственной Думе в связи с измене-

нием пенсионного законодательства придется внести изменения в порядка 100 

федеральных законов, и, я думаю, те изменения, которые сегодня мы с вами 

внесем, это та небольшая часть работы, которую нам необходимо будет с вами 

провести, поэтому мы, наверное, не в постановлении, а протокольно давайте 

пропишем комитетам нашим продолжить работу, мониторить федеральное за-

конодательство, предложения, которые поступают у нас сегодня с мест от раз-

ных категорий граждан и, естественно, продолжить работу. Если будет необхо-

димость, выйти с изменениями и предложениями в федеральное законодатель-

ство, если будет необходимость, внести изменения в наше краевое законода-

тельство. Я думаю, таких предложений будет довольно-таки еще много, и они 

будут продолжаться в течение определенного периода, может быть, года-двух. 

Не возражаете, коллеги? Протокольно добавим комитетам продолжить работу 

по корректировке нашего законодательства, регионального или федерального 

законодательства. 

Александр Михайлович, еще что-то? 

 

Сысоев А.М. Геннадий Владимирович, спасибо за понимание и под-

держку, но прошу все-таки, чтобы протокольно была уточнена именно вот эта 

категория, потому что она имеет значение для определенной группы лиц на 

определенной территории. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще предложения по постанов-

лению? Кто за то, чтобы принять данное постановление, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Спасибо большое. Спасибо за то единодушие, с которым сегодня принято 

решение. Несмотря на какие-то политические разногласия в принятии данного 

вопроса, я думаю, это очень важное решение сегодня принято.  

Уважаемые депутаты, переходим к следующему вопросу "О проекте за-

кона Ставропольского края № 263-6 "О приостановлении действия от-

дельных положений Закона Ставропольского края "О бюджетном процес-

се в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края для рассмотрения в первоочередном порядке; комитетом 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Губернатора представлять законопроект назначена заме-

ститель председателя Правительства края – министр финансов Ставропольско-

го края Калинченко Лариса Анатольевна. 
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Пожалуйста. 

Юрий Васильевич, у Вас есть предложение? 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Нет необходимости заслушивать доклад. Комитет внимательнейшим образом 

рассматривал этот вопрос. Мы принимали аналогичное решение и в прошлом 

году, поэтому прошу без доклада Ларисы Анатольевны заслушать наш законо-

проект.  

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Лариса Анатольевна, не возражаете?  

 

Калинченко Л.А. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы? Нет. 

Уважаемые депутаты, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, уважаемые коллеги, приглашенные! Проектом закона предлага-

ется установить, что краевой бюджет на 2019 год и плановый период 2020 – 

2021 годов вносится Правительством края на рассмотрение Думы до 1 ноября 

2018 года. В связи с этим законопроектом до 1 января 2019 года приостанавли-

вается действие отдельных положений краевого Закона "О бюджетном процес-

се в Ставропольском крае". Это связано с более поздним представлением в кра-

евую налоговую инспекцию министерством финансов края сведений о налого-

вой базе и структуре начислений по налогам и сборам, а также в целях наиболее 

качественного составления проекта закона о бюджете края на очередной год и 

плановый период в части определения более точных объемов межбюджетных 

трансфертов из федерального бюджета. 

К проекту закона получены необходимые заключения, они все положи-

тельные. На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе при-

нять законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по концепции? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает принять законопроект во втором чте-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 
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Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. Я могу поставить на голосова-

ние? Да. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 264-6  

"О внесении изменения в статью 2.1 Закона Ставропольского края "О 

налоге на имущество организаций". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

края для рассмотрения в первоочередном порядке; комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края – министр финансов края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Юрий Васильевич, пожалуйста, Ваши предложения.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Предлагаю не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны. Вопрос тут ясен и по-

нятен. Если будут вопросы, Лариса Анатольевна на них ответит. 

 

Председательствующий. Коллеги, согласимся? Да. 

Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, уважаемые коллеги, приглашенные! Проектом закона предлага-

ется сроком на 5 лет до 1 января 2024 года освободить от уплаты налога на 

имущество организаций управляющие компании индустриальных промышлен-

ных парков за исключением региональных индустриальных парков.  

Законопроект разработан в целях дополнительного привлечения инвесто-

ра на территорию края путем создания условий для развития индустриальных 

промышленных парков в крае, создаваемых частными компаниями на соб-

ственных производственных площадках.  

В случае принятия законопроекта сумма выпадающих доходов бюджета 

края по налогу на имущество организаций составит 4 миллиона 400 тысяч руб-

лей в год. При этом ожидается, что данная мера за счет увеличения производ-

ства приведет к увеличению налоговых поступлений в связи с созданием до-

полнительных рабочих мест и увеличения объема промышленной продукции. 
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К проекту закона получены необходимые заключения, они все положи-

тельные. На состоявшемся заседании комитет также решил рекомендовать Ду-

ме принять законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  

Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет вопросов.  

Комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Кто за то, 

чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. 

Также профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть во втором чтении, прошу проголосовать. За – 

43, против и воздержавшихся нет. 

В ходе рассмотрения законопроекта в Думе Ставропольского края попра-

вок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас также имеется проект постановления по данному вопросу. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 271-6          

"О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского края "О транс-

портном налоге". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

края для рассмотрения в первоочередном порядке; комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике и комитетом по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. В ведении 

двух комитетов. 

Представлять законопроект также назначена заместитель председателя     

Правительства Ставропольского края – министр финансов края Калинченко 

Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется уважаемой Ларисе Анатольевне.  

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Законопроектом предлагается изменить ставки по 

транспортному налогу в отношении отдельных автотранспортных средств – это 

автобусы и грузовые автомобили мощностью более 200 лошадиных сил.  

Проведя сравнительный анализ ставок по другим регионам Российской 

Федерации со среднероссийскими ставками, которые установлены в субъекте, 
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Правительство Ставропольского края предлагает произвести соответствующее 

увеличение ставок. Напомню, что последний раз мы увеличивали ставки по 

транспортному налогу в 2014 году. Увеличение позволит привлечь дополни-

тельно доходы в бюджет в объеме 215 миллионов рублей в течение двух лет. 

Поскольку если владельцами этих транспортных средств являются физические 

лица, то налог они будут уплачивать в 2020 году.  

Указанный доходный источник является источником для формирования 

дорожного фонда и будет направлен на дорожную деятельность в Ставрополь-

ском крае. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне?  

Виктор Иванович, пожалуйста.  

 
Лозовой В.И. Спасибо. 

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые члены Правительства! Ла-

риса Анатольевна, одни маленький вопрос. Мы поднимаем ставку, а с 1 января 

увеличивается акциз на топливо на определенные проценты. Не будет это 

слишком накладно для данной категории автовладельцев? 

Спасибо. 

 
Калинченко Л.А. Уважаемый Виктор Иванович, мы анализировали си-

туацию. Я просто, например, скажу, что для грузовых автомобилей увеличение 

нагрузки на бизнес составляет от 1,5 тысяч до 5 тысяч рублей в год, то есть для 

людей, которые занимаются этим бизнесом, грузовой автомобиль, 5 тысяч рублей 

в год по оценке регулирующего воздействия, которая была проведена, без-

условно, этого законопроекта, полагаем, что это не будет, скажем так, критиче-

ской величиной, которая повлияла бы на обеднение бизнеса в данном случае.  

 
Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Нет. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь.  

 
Калинченко Л.А. Спасибо. 

 
Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

 Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, уважаемые коллеги, приглашенные! Проект закона рассмотрен 

в соответствии с установленным порядком в комитете по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике, а также в комитете по промышленности, энер-
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гетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, который является 

соисполнителем при рассмотрении законопроекта. 

У нас тоже были определенные вопросы. На все мы получили ответы, в 

том числе и на вопросы, которые Виктор Иванович задавал. 

К законопроекту поступили необходимые заключения, они все положи-

тельные. На состоявшемся заседании оба комитета также решили рекомендо-

вать Думе принять законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше общее решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет.  

Юрий Васильевич озвучил концепцию принятия законопроекта. Не будет 

возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 40, против – 2, воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами  в первом чтении законопроект, во втором чтении. Не будет 

возражений? Нет. Прошу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержался – 1. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки к рассмотрению законопроекта поправок к нему не 

поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против – 2, воздержался – 1. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержавшихся – 2. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 272-6 "О внесении изменения в статью 2.1 Закона Ставропольского 

края "О налоге на имущество организаций". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края; 

комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначена за-

меститель председателя Правительства Ставропольского края – министр фи-

нансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется уважаемой Ларисе Анатольевне.  

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Законопроектом предлагается отменить льготу по 

уплате налога на имущество в отношении дорог регионального значения. На се-

годняшний день такая льгота действует.  
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Почему Правительством края вносится такое предложение? Вы знаете, 

что в соответствии с соглашением, которое заключено между Правительством 

Ставропольского края и Российской Федерацией по получению дотаций мы 

должны ежегодно проводить анализ эффективности предоставляемых налого-

вых льгот. Поскольку данная налоговая льгота признана неэффективной, то в 

соответствии, повторюсь, с заключенным соглашением нам рекомендуют ее 

отменить. Это во-первых. 

Во-вторых, когда мы говорим об эффективности льготы, то предполага-

ется, что через какое-то время эта льгота должна чему-то способствовать: раз-

витию или увеличению производства. Данная льгота такой функции, такой це-

ли не несет. 

И второй момент. Когда просчитывается дотация субъекту, Ставрополь-

скому краю в частности, министерство финансов, считая объем потенциальных 

доходов которые мы можем получить, они увеличивают их на сумму неэффек-

тивных налоговых льгот. 

В связи с этим Правительством Ставропольского края был внесен данный 

законопроект и предлагается эту льготу отменить. Это даст дополнительное по-

ступление доходов в краевой бюджет в размере 335 миллионов рублей. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Ларисе Анатоль-

евне? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, уважаемые коллеги, приглашенные! Законопроект рассмотрен в 

комитете в соответствии с установленным порядком. К нему поступили все не-

обходимые заключения, они положительные. Губернатором края к законопро-

екту внесены поправки, предусматривающие продление для управляющих ор-

ганизаций-региональных парков до 2022 года освобождения от уплаты налога 

на имущество организаций. На состоявшемся заседании комитет решил реко-

мендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом таблицы одоб-

ренных поправок. 

Прошу поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Юрию Василье-

вичу? Нет.  

Коллеги, комитет предложит концепцию законопроекта. Не будет возра-

жений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Кто за то, чтобы 

принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами  в первом 
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чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 245-6 

"О внесении изменений в статьи 5 и 8 Закона Ставропольского края  "О по-

рядке назначения и деятельности мировых судей в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края; 

комитетом по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. 

Уважаемые депутаты, данный законопроект принят нами в первом чте-

нии  на  двадцать четвертом заседании Думы 12 июля 2018 года. Профильный 

комитет подготовил законопроект к рассмотрению во втором чтении с учетом 

поступивших замечаний и предложений.   

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! После принятия в первом чтении на июльском засе-

дании Думы законопроект был доработан в комитете с учетом поступивших 

поправок, замечаний и предложений и рассмотрен с участием заинтересован-

ных органов на совещании и заседании комитета.  

В соответствии с подготовленными в комитете поправками предлагается 

дополнить законопроект новой статьей, предусматривающей порядок подписа-

ния удостоверения мирового судьи и его вручения мировому судье, впервые 

назначенному на должность. Предлагаемой статьей также предусмотрено, что в 

случае прекращения полномочий либо отставки мирового судьи удостоверение 



 20 

подлежит возврату в управление по обеспечению деятельности мировых судей 

в порядке, установленном Положением об удостоверении мирового судьи. Про-

ект указанного положения был разработан Управлением по обеспечению дея-

тельности мировых судей и представлен депутатам на заседании комитета.  

Поправкой предлагается также дополнить законопроект новой статьей, 

предусматривающей признание утратившими силу некоторых положений крае-

вых законов о внесении изменений в Закон "О порядке назначения и деятельно-

сти мировых судей в Ставропольском крае", в связи с чем предлагается изме-

нить наименование законопроекта.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию во вто-

ром чтении с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, которые комитет 

рекомендует принять. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет рекомендует 

принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас в материалах имеется.  

Коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с уче-

том принятых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержав-

шихся нет. Решение принято. 

Коллеги, есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Кто за то, 

чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу проголосовать. 

За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 252-6          

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О местном само-

управлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края первым заместителем председателя Правительства Ставропольского края 

Ковалевым Иваном Ивановичем; комитетом по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Правительства Ставропольского края пред-

ставлять законопроект в Думе Ставропольского края поручено представителю 

Губернатора Ставропольского края Пустоселову Сергею Романовичу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Представленный вам на рассмотрение законопро-

ект разработан в связи с необходимостью приведения положений Закона Став-

ропольского края "О местном самоуправлении в Ставропольском крае" (далее – 
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Закон края) в соответствие с федеральным законодательством. Законопроектом 

предлагается изложить в новой редакции часть 5 статьи 16 Закона края, исклю-

чив из текста статьи слова "за исключением городских округов", поскольку в 

действующей редакции 131-го Федерального закона "Об общих принципах ор-

ганизации местного самоуправления в Российской Федерации" дано иное поня-

тие "городской округ", чем в прежней редакции. 

Новацией законопроекта является введение в систему организации мест-

ного самоуправления в Ставропольском крае общественного института сель-

ских старост, который является одной из форм общественного самоуправления. 

Этот институт может быть востребован в удаленных от центра населенных 

пунктах, где нет местных советов, и решения принимаются на сходах граждан. 

Главное предназначение старост – организация взаимодействия сельских жите-

лей и органов местного самоуправления при решении вопросов местного зна-

чения в конкретном населенном пункте.  

Староста должен направлять в органы местной власти обращения и пред-

ложения жителей, доводить до сведения граждан документы и иную информа-

цию, полученную от органов местного самоуправления, откликаться на нужды 

и запросы местных жителей и добиваться их удовлетворения в органах местной 

власти или в организациях и учреждениях, поэтому законопроектом предлага-

ется закрепить правовой статус старосты сельского населенного пункта и право 

представительного органа муниципального образования устанавливать гаран-

тии его деятельности и вопросы его статуса, а также перечень дополнительных 

полномочий и прав, которыми может быть наделен сельский староста для ре-

шения возложенных на него задач. 

Уважаемые депутаты, реализация законопроекта не потребует дополни-

тельного выделения средств из бюджета Ставропольского края. Законопроект 

соответствует Конституции Российской Федерации, федеральным законам, 

Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам Ставропольского 

края. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать представленный законо-

проект.  

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Сергею Рома-

новичу? 

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Сергей Романович, вот мы и на совещании обсуждали, и на комитете. 

Все-таки давайте, может быть, подумаем? Я и к депутатам обращаюсь. То, что 

развивать самоуправление надо и общественное самоуправление, но само вот 

это слово "сельский староста", мне кажется, оно уже себя изжило со временем, 

и можно посмотреть, как вариант, "управляющий" и еще можно посмотреть, 

как "председатель", например. Более современный подход.  
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А потом "сельский староста" он не совсем на сегодняшний день, мне ка-

жется, все-таки будет способствовать развитию общественного самоуправле-

ния.  

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

 

Председательствующий. Сергей Романович, Вы ответите? 

 

Пустоселов С.Р. Да, конечно.  

Уважаемые депутаты, Федеральный закон 83-й, принятый в апреле этого 

года, ввел понятие "староста сельского населенного пункта", но в Законе есть 

норма, которая позволяет субъектам Российской Федерации с учетом историче-

ских и иных местных особенностей, местных традиций вводить иное наимено-

вание должности. В результате проработки этого законопроекта на совещаниях, 

на заседании комитета аппарат Правительства, управление региональной поли-

тики тщательным образом изучали предложенные депутатами иные наимено-

вания должностей. Хочу сказать, к примеру, слово "управляющий" по толково-

му словарю Ожегова  имеет 37 синонимов. По тому же словарю "староста" все-

таки четко определяется, как выборное или назначенное лицо для ведения како-

го-нибудь небольшого общества, коллектива.  

Конечно, мы принимаем этот законопроект в первом чтении. У нас будет 

возможность его доработки с муниципальными образованиями, и я думаю, что 

ко второму чтению мы найдем так называемый консенсус.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Лозовой Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Сергей Романович, так вот исторические справки. Действительно 131-й 

Федеральный закон "Об общих принципах организации местного самоуправле-

ния на территории Российской Федерации", в частности, Ставропольского края, 

говорит о том, что орган местного самоуправления и органы местные, субъект 

вправе решать, как назвать, иные названия, там "управляющий", "председатель 

совета", "руководитель ТОСа" и прочее. И, возвращаясь к истории, с 9 августа 

1942 года по 21 января 1943 года старосты уж слишком много натворили дел, и 

это в памяти наших граждан. И как относиться к этому слову "староста"? Да-

вайте тогда ему форму одежды, вооружение, и решим как бы решим основную 

задачу по слову "староста". 

К этим вопросам надо относиться более осторожно и продуманно, потому 

что слово "староста" для моих родителей, для моих дедушек, которые были за-

гнаны румынами и фашистами в подвалы, это осуществляли старосты вместе со 

своими пособниками. Я думаю, надо подойти очень взвешенно, посоветоваться 

и с гражданами там, где эти населенные пункты есть (а их осталось там очень 
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мало), и с органами местного самоуправления, с депутатами городских округов 

и сельских поселений, и принять это решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Судя по активности наших коллег из Комму-

нистической партии парторг тоже может быть. Да?  

 

Лозовой В.И. Мы можем и секретаря парткома ввести. Скажите, мы вве-

дем, вопросов нет, лишь бы работали, были полномочия и все остальное.  

 

Председательствующий. Дискуссия продолжается. 

Андрей Николаевич, пожалуйста. 

 

Юндин А.Н. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Я все-таки хочу небольшой анализ слова "староста" сделать. Это исконно 

русское слово, и почему-то, коллеги, у нас ни у кого не возникает сомнений, 

когда мы говорим о старосте класса в школе, о старосте группы в университете, 

а вот сейчас у нас какая-то такая дискуссия непонятная. "Староста" – абсолют-

но нормальное, абсолютно правильное название для той должности, о которой 

идет речь в законопроекте.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Петр Петрович, пожалуйста. 

 

Марченко П.П. У меня буквально реплика. Я думаю, что все это мы об-

судим в дальнейшем, но тогда нам надо и к полиции (к наименованию) иметь 

претензии, и старосты у нас в отличие от старост, которые были при немцах, 

неоплачиваемые, а те получали зарплату, поэтому эти дискуссии, я думаю, пе-

ренести надо на дальнейшее обсуждение. 

 

Председательствующий. Спасибо, Петр Петрович. 

Виктор Сергеевич, пожалуйста. 

 

Отамас В.С. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемые коллеги, вот смотрите, у нас есть местные депутаты, краевые 

депутаты, и нам надо с вами подумать, не получится ли так, что на одной тер-

ритории даже удаленной, отдельно взятой у нас будет происходить подмена 

понятий: и депутат представляет интересы жителей, каждого жителя округа, и 

староста. Зачем дублировать? 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого еще есть вопросы? Нет. 

Если к Сергею Романовичу больше нет вопросов, я предлагаю выступить 

председателя комитета. 
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Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Такая же 

оживленная дискуссия у нас была и на совещании, и на заседании комитета. 

Дискутировали, обсуждали, в том числе и по наименованию этой должности.  

Я действительно хочу сказать о том, что законом субъекта Российской 

Федерации может быть установлено иное наименование данной должности, но 

с учетом исторических и иных местных традиций. Я прошу, чтобы коллеги-

депутаты все-таки обратили на это внимание. 

В общем, комитет поддерживает концепцию данного законопроекта, по-

скольку он разработан в соответствии с федеральным законодательством, и нам 

необходимо привести наш закон субъекта в соответствие, но, вместе с тем, по-

ступил ряд заключений, ряд замечаний, которые требуют дополнительной про-

работки в комитете, поэтому мы предлагаем принять сегодня законопроект в 

первом чтении и продолжить над ним работу. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов.  

Коллеги, Светлана Алексеевна озвучила концепцию, предложенную ко-

митетом. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Если нет, кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу про-

голосовать. За – 37, против – 3, воздержался – 1. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. Кто за то, чтобы принять постановление в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 34, против – 3, воздержавшихся – 2. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 259-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных образований в Ставро-

польском крае отдельными государственными полномочиями Ставро-

польского края по формированию, содержанию и использованию Архив-

ного фонда Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено председателю комитета Ставропольского края по делам архивов Долговой 

Елене Ивановне. 

Пожалуйста, Елена Ивановна. 

Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Если можно, Елену Ивановну не заслушивать, перейти сразу к вопросам.  
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Председательствующий. Елена Ивановна не будет возражать?  

 

Долгова Е.И. Нет. 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет.  

Есть ли вопросы к Елене Ивановне? Нет вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо, Елена Ивановна.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект носит редакционно-технический ха-

рактер и предусматривает замену в краевом Законе слов "в области архивного 

дела" словами "в сфере архивного дела", что соответствует федеральному зако-

нодательству.  

Замечаний к проекту закона не поступило. 

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

Я думаю, очень важное изменение, и мы должны будем принять его.  

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает принять законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 261-6           

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края; комите-

том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Ставро-

польского края Демьянову Евгению Викторовичу.  

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Демьянов  Е.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты Думы Ставропольского края, члены Правительства Ставропольского края, 

приглашенные! Федеральным законом от 3 июля 2018 года № 184-ФЗ "О вне-

сении изменений в Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный 

закон "Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в рефе-

рендуме граждан Российской Федерации" предусмотрена возможность на реги-

ональном уровне законодательно закрепить право Общественной палаты Рос-

сийской Федерации и общественных палат субъектов Российской Федерации 

назначать наблюдателей при проведении выборов в органы государственной 

власти, органы местного самоуправления. В связи с этим подготовлен данный 

законопроект избирательной комиссией Ставропольского края и внесен в по-

рядке законодательной инициативы. 

Предлагается внести изменения в соответствующие законы края "О вы-

борах депутатов Думы Ставропольского края", "О выборах Губернатора Став-

ропольского края" и "О выборах в органы местного самоуправления муници-

пальных образований Ставропольского края". 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, Уставу 

(Основному Закону) Ставропольского края, иным законам Ставропольского 

края. 

Доклад закончил. Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторовичу? Нет во-

просов. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Евгений Викторович.  

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен в комитете в 

установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения, кото-

рые в целом носят положительный характер. Подготовлена таблица поправок. 
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Поправками, в частности, уточняется порядок назначения в избиратель-

ной комиссии наблюдателей, обязанностей участковых комиссий при проведе-

нии голосования вне помещения для голосования, вносятся иные уточнения, 

устраняющие замечания юридико-технического характера. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Нет 

возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Кто за то, что-

бы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект, 

принятый нами в первом чтении, во втором чтении на сегодняшнем заседании. 

Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Не вижу.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против – 1, воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против – 2, воздержавшихся нет. 

Коллеги, рассматривается вопрос № 12 "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 262-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О Реестре должностей государственной гражданской службы Ставро-

польского края" и Закон Ставропольского края "О должностных окладах 

государственных гражданских служащих Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом представлять законопроект поручено Ларисе 

Анатольевне Калинченко.  

Пожалуйста, Лариса Анатольевна, Вам слово.  
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Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Законопроектом предлагается дополнить реестр 

государственной гражданской службы двумя должностями – это глава времен-

ной финансовой администрации в муниципальном образовании Ставропольско-

го края и заместитель главы временной финансовой администрации в муници-

пальном образовании Ставропольского края. Соответственно, если принимают-

ся решения об увеличении, расширении реестра должностей государственной 

гражданской службы, то в Закон Ставропольского края о должностных окладах 

также предлагается внести изменения, которые определяют размер должност-

ного оклада, указанных должностей, то есть главы временной финансовой ад-

министрации и его заместителя. 

С чем связана необходимость корректировки данных двух законов? 

Прежде всего, с необходимостью приведения в соответствие с федеральным за-

конодательством. Бюджетный кодекс Российской Федерации, 184-й Федераль-

ный закон определяют, что порядок назначения на должность главы временной 

финансовой администрации, порядок деятельности этой финансовой админи-

страции, реестр должностей должны определяться региональным законодатель-

ством. У нас до сегодняшнего дня этот блок, скажем так, не был отработан, по-

этому, прежде всего, мы говорим о том, чтобы восполнить тот правовой пробел, 

который есть. 

Во-вторых, если будет такая необходимость, то у нас уже такая, скажем, 

нормативно-правовая база будет готова, хотя очень надеемся на то, что это – 

готовность, но отсутствие необходимости… Может быть, у нас не будет такой 

необходимости применять вообще в принципе нормы этого закона.  

 

Председательствующий. Будем надеяться, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. Понятно всем. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен в комитете в 

установленном порядке. В соответствии с поступившими заключениями в ко-

митете подготовлена таблица поправок, которыми предлагается дополнить за-

конопроект нормой о внесении изменений в Закон "О порядке присвоения 

классных чинов государственной гражданской службы Ставропольского края". 

Это обусловлено тем, что должности главы и заместителя главы временной фи-

нансовой администрации учреждаются как должности государственной граж-

данской службы, по которым должно быть предусмотрено и присвоение класс-

ных чинов в соответствии с замещаемой должностью. 

Помимо этого вносятся изменения в наименование законопроекта.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 
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Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Комитет предложил концепцию принятия законопроекта. Нет возражений 

по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против – 1,  воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект, 

принятый нами в первом чтении, во втором чтении на сегодняшнем заседании. 

Не будет возражений? Нет. 

Кто за о, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против – 1, воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против – 1, воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, решение принято. 

Переходим к рассмотрению вопроса № 13 "О проекте закона Ставро-

польского края № 265-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 

2020 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ди-

ректор Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Ставропольского края Трошин Сергей Петрович. 

Слово предоставляется Сергею Петровичу Трошину. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос отработан 

в комитете. Предлагаю информацию директора фонда не заслушивать. 
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Председательствующий. Коллеги, будут ли другие предложения? Нет. 

Сергей Петрович, Вы не против?  

 

Трошин С.П. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Петровичу? 

Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Сергей Петрович. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной  палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Андрей Алексеевич. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! В соответствии с Бюджетным ко-

дексом Российской Федерации и законодательством Ставропольского края 

Контрольно-счетная палата подготовила и представила в Думу заключение на 

проект закона о внесении изменений в бюджет Терфонда ОМС на 2018 год. Из-

менения носят технический характер в части уточнения основных характери-

стик бюджета Терфонда, а именно одновременное увеличение доходов и расхо-

дов на 136,1 миллиона рублей, при этом размер дефицита не изменится и соста-

вит 50,3 миллиона рублей. Доходная часть бюджета фонда увеличивается по 

отдельным видам неналоговых доходов, что обусловлено ожидаемым их пере-

выполнением (штрафы, санкции и так далее) на 21,5 миллиона рублей.  

По прочим межбюджетным трансфертам, передаваемых бюджету фонда 

из терфондов других субъектов Российской Федерации, – на 119 миллионов 

рублей. Одновременно объем средств от возврата остатков межбюджетных 

трансфертов прошлых лет уменьшится на 4,4 миллиона рублей в соответствии с 

их фактическим поступлением.  

Увеличение расходной части бюджета законопроектом предусматривает-

ся на организацию дополнительного профессионального образования медра-

ботников по программам повышения квалификации на приобретение и прове-

дение ремонта медицинского оборудования – 16,8 миллиона рублей, на прове-

дение межтерриториальных расчетов – 119,3 миллиона рублей. 

Проект закона края о внесении изменений в Закон края о бюджете Тер-

фонда ОМС соответствует требованиям бюджетного законодательства и может 

быть рассмотрен Думой в установленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь Андрей Алексеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Проектом закона предлагается 

внести изменения в бюджет фонда на 2018 год в связи с увеличением, как уже 

сказали, налоговых и неналоговых доходов; увеличением расходов за межтер-

риториальные расчеты, за дополнительное профобразование медиков, а также 

на ремонт и приобретение медицинского оборудования. Уменьшение средств 

от возврата остатков субвенций, субсидий, межбюджетных трансфертов про-

шлых лет. Доходы бюджета территориального фонда Ставропольского края на 

2018 год составят 30,54 миллиарда рублей, расходы – 30,6 миллиарда рублей. 

Дефицит останется неизменным в сумме 50,3 миллиона рублей. 

Указанные изменения не повлекут за собой ухудшения финансирования 

медицинской помощи жителям края.  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  Он об-

суждался на совещании с участием представителей заинтересованных ве-

домств. Все полученные заключения носят положительный характер. Замеча-

ний и поправок не поступило. 

Предлагаем рассмотреть законопроект и принять его на сегодняшнем за-

седании в двух чтениях. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Валентине 

Николаевне? Нет вопросов. 

Комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не будет 

возражений против принятия законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает принять законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Давайте 

проголосуем. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

При рассмотрении законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет поправок. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Если замечаний нет, прошу проголосовать за проект постановления в це-

лом. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 248-6 "О внесении изменения в приложение 1 к Закону 

Ставропольского края "О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных районов и городских округов в Ставропольском крае от-

дельными государственными полномочиями Российской Федерации, пере-
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данными для осуществления органам государственной власти субъектов 

Российской Федерации, и отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края в области труда и социальной защиты отдельных 

категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению.  

Представлять законопроект поручено министру труда и социальной за-

щиты населения Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос отработан 

в комитете. Он чисто технический. Есть предложение министра не заслуши-

вать. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

У министра нет возражений?  

 

Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется уважаемой Валентине Николаевне.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Данный закон направлен на при-

ведение краевого закона в соответствие с федеральным. Предлагается изменить 

один из показателей в Методике расчета годового норматива финансовых 

средств, необходимых для предоставления мер социальной поддержки по опла-

те жилищно-коммунальных услуг. 

Принятие закона не повлечет изменения размеров компенсаций для граж-

дан, так как используемый показатель применяется исключительно при опреде-

лении общей финансовой потребности для нашего края. 

Проект закона обсуждался на рабочем совещании. На него получены все 

необходимые заключения. Редакционные замечания прокуратуры края и право-

вого управления аппарата Думы оформлены в таблицу согласованных попра-

вок.  

Законопроект рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. 

Если нет вопросов, переходим к рассмотрению законопроекта. 
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Комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не будет 

возражений против принятия законопроекта в первом чтении? Нет. Прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также комитет предлагает принять законопроект во втором чте-

нии на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу проголосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения? Принять. Прошу проголосовать. За – 37, про-

тив и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас есть проект постановления по данному вопросу. Есть ли 

замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать за проект постановления в целом. За – 42, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 253-6 "О внесении изменения в статью 8 Закона Ставрополь-

ского края "О государственной поддержке социально ориентированных 

некоммерческих организаций Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов из 10 человек. Если позволите, я не бу-

ду зачитывать. Или зачитать всех? Законопроект социальный в принципе… Со-

исполнителей двое –  это комитет по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям и комитет по социальной политике 

и здравоохранению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Федеральный закон о некоммерческих 

организациях дает право субъектам устанавливать виды деятельности неком-

мерческих организаций, которые направлены на решение социальных проблем. 

Рассматриваемый законопроект, внесенный депутатами Думы, расширяет пере-

чень видов деятельности социально ориентированных некоммерческих органи-

заций, которым оказывается государственная поддержка, дополняя его таким 

видом деятельности, как оказание помощи лицам, находящимся в состоянии 

опьянения и утратившим способность передвигаться либо ориентироваться в 

окружающей обстановке. Безусловно, что речь не идет о лицах, которые нуж-

даются в медицинской помощи. 

Деятельность таких организаций и создание учреждений, как их в про-

стонародье называли раньше, медвытрезвителей, в первую очередь, будут 
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направлены на обеспечение личной безопасности лиц, находящихся в состоя-

нии алкогольного опьянения и на обеспечение безопасности окружающих их 

граждан.  

Упразднение ранее таких учреждений и передача их функций приема 

лиц, находящихся в нетрезвом состоянии, в медицинские учреждения, показало 

их несовместимость и оставило проблему нерешенной. 

Мы получили на законопроект все необходимые заключения. Практиче-

ски все они носят положительный характер. Вместе с тем, имеются замечания, 

которые требуют уточнения отдельных норм проекта и в большей степени они 

связаны с новизной и новизной правоприменения этого закона.  

В этой связи комитет принял решение внести законопроект на рассмотре-

ние Думы для принятия его в первом чтении. 

Комитетом по социальной политике и здравоохранению, соисполнителем 

по данному вопросу, принято аналогичное решение.  

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасьевичу?  

Пожалуйста, Виктор Сергеевич. 

 

Отамас В.С. Уважаемые депутаты, я прошу обратить ваше внимание на 

заключение, которое наш Губернатор вынес на наше рассмотрение. По его мне-

нию, в "состояние опьянения" надо включить лиц, которые находятся в состоя-

нии наркотического и токсического опьянения, а также Губернатор считает в 

своей пояснительной записке, что недостаточно полно освещено понятие ока-

зания помощи.  

Мне очень хотелось бы попросить уважаемую Галину Михайловну Мо-

розову – начальника Главного управления Министерства юстиции, – озвучить 

свою позицию, поскольку у Галины Михайловны подробно 10 вопросов в сво-

ем заключении под сомнением. 

И самое главное, не совсем понятно, кто будет два вопроса освещать. Что 

значит, что лица утратили способность передвигаться? А если он ползет? Юри-

дически он передвигается. Второй момент. Кто должен оценивать необходи-

мость в оказании медицинской помощи?  

Уважаемые коллеги, я приведу вам такой пример. У меня есть товарищ, 

доктор, который работает в приемном покое больницы, и каждый день освиде-

тельствует таких граждан. К своему счастью, он имеет крепкое здоровье, любит 

и умеет выпить, и как-то, я слышал лично, он сказал так: "Пьете без доктора, 

потому сюда и попадаете".  

Дело в том, что по нашему законодательству только медработник может 

оценить состояние пациента. Дело в том, друзья, что существуют некоторые за-

болевания, которые на улице рядовому гражданину очень трудно определить: 

то ли это заболевание, то ли это состояние опьянения. То есть, когда человек 
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теряет ориентацию, человек теряет способность передвигаться и человек нуж-

дается в медицинской помощи. Таким образом, даже если данный гражданин в 

состоянии алкогольного опьянения попадает в некоммерческие учреждения… 

Есть медицинские вопросы, но все-таки хотелось бы, чтобы Галина Ми-

хайловна от имени Министерства юстиции по Ставропольскому краю осветила. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Сергеевич. 

Коллеги, мы немножко вернемся все-таки к рассмотрению законопроекта. 

Нам необходимо, несмотря на то, что Виктор Сергеевич уже озвучил часть 

мнения Губернатора, все-таки выслушать представителя Губернатора, который 

официальную точку зрения его выскажет. Потом, если будут еще дополнитель-

ные вопросы, мы, конечно, их обсудим, поэтому я предоставлю слово Пустосе-

лову Сергею Романовичу – представителю Губернатора в Думе Ставропольско-

го края, для выступления с официальной точкой зрения Губернатора Ставро-

польского края.  

Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект направлен на расширение 

видов деятельности социально ориентированных некоммерческих организаций, 

которым оказывается государственная поддержка при оказании и осуществле-

нии ими в соответствии с учредительными документами видов деятельности, 

указанных в статье 8 краевого Закона "О некоммерческих организациях".  

В целом Губернатор поддерживает законопроект. Он отмечает, что зако-

нопроект соответствует законодательству Российской Федерации, законода-

тельству Ставропольского края. 

Вместе с тем, Губернатор внес ряд предложений и замечаний в своем от-

зыве на законопроект, который у вас имеется в материалах и естественно, что 

эти замечания и предложения должны быть учтены, поэтому требуется даль-

нейшая проработка законопроекта. Об этих замечаниях и предложениях уважа-

емый Виктор Сергеевич уже сказал в своем выступлении.  

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой края в первом чтении. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, ряд вопросов снят, который Виктор 

Сергеевич поднимал, но, несмотря на это, мы продолжаем работу. 

Какие вопросы, я хочу уточнить, у депутатов есть к Сергею Романовичу? 

Не к концепции законопроекта, а к Сергею Романовичу по точке зрения Губер-

натора Ставропольского края? Нет вопросов. 

Юрий Афанасьевич, у вас микрофон включен. 
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Гонтарь Ю.А. Я не знаю, задавал ли Виктор Сергеевич вопрос, посколь-

ку разрабатывали депутаты… 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, к Сергею Романовичу есть 

вопросы? 

 

Гонтарь Ю.А. Нет.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Тогда давайте мы сейчас проголосуем по предложенной комитетом, Вами 

озвученной концепции принятия законопроекта. 

 

Отамас В.С. Я извиняюсь, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да. 

 

Отамас В.С. Я попросил бы Галину Михайловну вопросы, которые она в 

своей пояснительной записке озвучила… 

 

Председательствующий. Виктор Сергеевич, я обязательно дам Галине 

Михайловне слово, если она сочтет необходимым об этом сейчас говорить. Я сей-

час провожу процедуру принятия законопроекта, как у нас предложено регла-

ментом. 

Если нет вопросов к Сергею Романовичу, дальше мы пойдем по мотивам 

голосования. 

Коллеги, комитетом принято решение принять законопроект в первом 

чтении. Будут возражения? Нет. Прошу проголосовать. За – 38, против – 2, 

воздержался – 1. 

А теперь, пожалуйста, перед принятием постановления у кого есть пред-

ложения по мотивам голосования? Нет. 

Уважаемая Галина Михайловна, если сочтете необходимым, ответьте 

сейчас, если сочтете необходимым, в дальнейшем. Работа над законопроектом 

продолжается. Можно выступить и в дальнейшем по тем вопросам, которые Вы 

озвучили в заключении. Пожалуйста. 

 

Морозова Г.М. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, приглашенные! Дело в том, что проект закона предложен к рассмотрению в 

первом чтении. Свое заключение было направлено. Я думаю, что далее обсуж-

дение будет проходить… 

 

Председательствующий. Спасибо, Галина Михайловна. 

Юрий Афанасьевич, Вы добавить что-то хотите? 
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Гонтарь Ю.А. Уважаемый Виктор Сергеевич, у Вас прозвучали вопросы. 

Я несколько слов хотел сказать. 

Во-первых, проблема есть? Все ответили на нескольких рабочих группах: 

"Да, она есть". Проблема назрела? Назрела. Спросили у минздрава, у минобра, 

у министерства внутренних дел нашего ГУВД. Возможно ли так дальше про-

должаться, когда пьяных людей, которые превращаются порой в дебоширов, 

неуправляемых, доставлять в медицинские учреждения, в тот же приемный по-

кой, куда доставляют больных людей, порой тяжело больных людей, детей и 

прочих. Нет, такая ситуация недопустима!  

Тогда следующий вопрос. Необходимо делать субъекту шаги, которые 

уже делают другие субъекты? Необходимо. Мы их сделали, эти шаги.  

Теперь что касается вопроса Виктора Сергеевича. Благодарю Вас за такое 

выступление, но, тем не менее, не нужно переводить вопрос "А если он ползет? 

А если он заполз куда-то?" Это уже, понимаете… Давайте серьезно разговари-

вать. Надо ходить. Если может передвигаться, то это уже другая категория.  

Этот человек уже угрожает, не только угрожает, но и по культуре своей 

особенно в общественных местах. Это первое. 

Второе. Мы учли практически все пожелания, которые были высказаны 

минюстом, прокуратурой, правовым управлением Правительства края и самим 

Губернатором и, тем не менее, посчитали необходимым, о чем я сказал очень 

коротко, в виду того, что последует, скорее всего, после принятия закона, под-

законные акты Правительства, то есть тех, кто будет применять этот закон, по-

этому сочли необходимым принять его в первом чтении. Такого мнения при-

держивается и председатель комитета, и комитет в целом по социальной поли-

тике уважаемой Валентины Николаевны Муравьевой. 

Мы приглашаем всех заинтересованных изучить, подать свои предложе-

ния и на очередном заседании, учтя их, мы будем его выносить на окончатель-

ное чтение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, во-первых, я по процедуре. Хотел обратиться ко 

всем нам и к себе тоже. Речь же идет совсем о другом. Речь не идет о том, что 

мы какой-то законопроект принимаем и сразу он заработает. Речь идет только о 

праве некоммерческих организаций заниматься этим видом деятельности. Они 

могут им заниматься, могут не заниматься, а нам надо дальше отрабатывать те 

вопросы, которые есть, но они никак не касаются предложений наших коллег-

депутатов, которых я очень глубоко уважаю, поэтому давайте идти по процеду-

ре. Я предлагаю закончить прения и идти дальше. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 
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Коллеги, судя по такой поддержке… 

Валерий Павлович, у Вас есть еще дополнительное мнение по этому по-

воду? 

 

Черницов В.П. Да, Геннадий Владимирович. Спасибо.  

Юрий Афанасьевич, Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, я полно-

стью поддерживаю то, что так называемые вытрезвители нужны в нашем обще-

стве. Это показала практика, показали последние годы, но мне не понятно, за 

счет чего будет идти финансирование этих некоммерческих организаций. 

Неужели мы будем за свои деньги делать это, на безвозмездной основе? Чтобы 

мы здесь не породили дополнительную какую-то коррупцию и поборы наших 

граждан, которые и так страдают от того, что они болеют алкоголизмом, и еще 

дополнительные какие-то поборы. 

Спасибо.  

 

Белый Ю.В. Можно я отвечу? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. У нас уже в бюджете заложены средства на поддержку не-

коммерческих организаций, и если какая-то из них захочет заниматься вот этой 

деятельностью, которую мы еще не разрешили, и если она выиграет гранд, то 

она будет этим заниматься за счет бюджета, а если она гранд не выиграет, то 

никто и не будет этим заниматься, но закон позволяет нам это делать. Может 

быть, они собственные средства найдут. Может быть, еще что-то. Это абсолют-

но не относится к законопроекту, который мы обсуждаем. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Я думаю, что многие поняли. Единственное, Виктор Сергеевич, вот это 

предложения Вашего товарища "без доктора не пить", я думаю, тоже надо рас-

смотреть, как одну из поправок. Это будет говорить о качестве, так сказать, и 

наполнении.  

Коллеги, если больше нет предложений, а они все перейдут у нас в рабо-

чую форму работы двух комитетов при рассмотрении законопроекта во втором 

чтении, а решение о рассмотрении в первом чтении мы с вами приняли, я про-

шу вас посмотреть проект постановления, который у вас имеется в материалах.  

Есть ли предложения по проекту постановления? Нет. Коллеги, есть ли 

дополнительные протокольные поручения? Нет. Контрольных закупок не надо 

делать? Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 39, 

против – 1, воздержался – 1. 

Спасибо. Решение принято. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 247-6 

"О внесении изменений в статьи 11.4 и 12.2 Закона Ставропольского края 

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края; комитетом по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется заместителю прокурора Ставропольского края 

Никишину Игорю Леонидовичу. 

Пожалуйста, Игорь Леонидович, Вам слово.  

 

Никишин И.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты! Законопроектом предлагается уточнить перечень составов административ-

ных правонарушений, полномочиями по рассмотрению которых наделены ад-

министративные комиссии в городских и сельских поселениях края, а также 

административные комиссии в городских округах Ставропольского края, что 

обусловлено следующими обстоятельствами: с принятием ряда законов Став-

ропольского края преобразование муниципальных образований на территории 

края, на территориях муниципальных районов, занятых, в том числе, землями 

сельскохозяйственного назначения, были образованы городские округа, однако 

полномочиями по рассмотрению дел об административных правонарушениях, 

предусмотренных главой 101, административные правонарушения в области 

обеспечения плодородия земель сельскохозяйственного назначения админи-

стративные комиссии в городских округах Ставропольского края наделены не 

были, что на практике приводит к невозможности рассмотрения дел об админи-

стративных правонарушениях, предусмотренных указанной главой.  

Внесение предлагаемых законопроектом изменений устраняет возник-

шую правовую неопределенность. 

Кроме того, законопроектом предлагается внести редакционные уточне-

ния в часть 8 статьи 12 Закона № 20-кз. Положения данного законопроекта со-

ответствуют Конституции Российской Федерации, федеральным законам и 

Уставу Ставропольского края. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, принять законопроект в двух чтениях. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Игорь Леонидович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Леонидовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Заместитель председателя прокурора 

Ставропольского края Никишин Игорь Леонидович детально и в полной мере 

осветил суть внесенного законопроекта. Нами законопроект рассмотрен в уста-

новленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения, которые 

носят положительный характер.  
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Решением комитета проект рекомендован Думе к принятию его в двух 

чтениях с предложенной прокурором края редакцией.  

Прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Афанасьевичу? 

Нет. 

Слово для изложения официальной точки зрения Губернатора предостав-

ляется Пустоселову Сергею Романовичу.  

Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект соответствует Конститу-

ции Российской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края 

и законам Ставропольского края. Замечаний и предложений к законопроекту не 

имеется.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции принятия за-

конопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, приня-

тый нами сейчас нами в первом чтении, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов 

права законодательной инициативы предложения по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против – 0, воздержался – 1.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Если нет, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 256-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О неко-

торых вопросах регулирования отношений недропользования на террито-

рии Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством; 
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комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Распоряжением Правительства представлять  законопроект назначен ми-

нистр природных ресурсов Хлопянов Андрей Георгиевич. 

Пожалуйста, Андрей Георгиевич. 

Да, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Не заслушивать. 

 

Председательствующий. Не заслушиваем? 

 

Богачев И.А. Да. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

Андрей Георгиевич. 

 

Хлопянов А.Г. Нет.  

 

Председательствующий. Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андре-

евичу. 

Пожалуйста, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги, присут-

ствующие! Законопроект подготовлен в целях проведения отдельных норм кра-

евого законодательства в сфере недропользования в соответствие с Федераль-

ным законом. Им, в частности, дополняются полномочия органов исполнитель-

ной власти края предоставлением права пользования участком местного значе-

ния для добычи подземных вод, используемых для целей хозяйственно-

бытового водоснабжения садоводческих и коммерческих товариществ и ого-

роднических некоммерческих обществ.  

На законопроект получены необходимые заключения положительного 

характера. Он рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чтени-

ях с учетом таблицы поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет. 

Комитет, как вы услышали, предложил принять законопроект в первом и 

втором чтениях. Не будет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Голосуем. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, ставлю на голосование предложение комитета рассмотреть за-

конопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Нет. Голосуем. За – 43, против и воздержавшихся нет. 
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Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. Голосуем. 

За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, рассматривается вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 260-6 "О внесении изменений в статьи 21 и 43 Закона Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах регулирования земельных отноше-

ний". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по аграрным и земельным вопросам, приро-

допользованию и экологии. 

В соответствии с письмом исполняющего обязанности Губернатора Глад-

кова Вячеслава Владимировича от 26 сентября 2018 года представлять законо-

проект поручено первому заместителю министра имущественных отношений 

Ставропольского края Зритневу Виталию Владимировичу. 

Слово предоставляется Зритневу Виталию Владимировичу. 

Пожалуйста, Виталий Владимирович. 

 

Богачев И.А. Прошу не заслушивать  заместителя министра, потому что 

вопрос хорошо проработан в комитете. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. Вопросы 

есть? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Виталий Владимирович. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андре-

евичу. 

Пожалуйста, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги, присут-

ствующие! Законопроектом предлагается отнести к полномочиям Правитель-

ства края принятие решения о земельных участках, находящихся в краевой соб-

ственности в аренду без проведения торгов в случае предоставления земельного 

участка крестьянско-фермерским хозяйствам или сельхозорганизациям, а также 

продлить срок установления предельных максимальных цен на кадастровые ра-

боты на 2 года до 1 марта 2020 года. 
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На законопроект получены все необходимые заключения положительного 

характера. Он рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чтени-

ях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет. 

Комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Нет возра-

жений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Прошу проголосо-

вать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов? Принять. Ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли пред-

ложения или замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос № 19 "О проекте закона Ставропольского 

края № 250-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края      

"Об отдельных вопросах регулирования в области обращения с отходами 

производства и потребления" и признании утратившим силу пункта 4 ста-

тьи 1 Закона Ставропольского края "О внесении изменений в законы 

Ставропольского края "Об отдельных вопросах регулирования в области 

обращения с отходами производства и потребления" и "О перераспределе-

нии полномочий по решению отдельных вопросов местного значения меж-

ду органами местного самоуправления муниципальных образований 

Ставропольского края и органами государственной власти Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края первым заместителем председателя Правительства Ставропольского края 

Ковалевым Иваном Ивановичем, Правительством Ставропольского края; коми-

тетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству. 
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Распоряжением Правительства представлять назначен министр жилищно-

коммунального хозяйства Марченко Роман Алексеевич. 

Пожалуйста, Роман Алексеевич, Вам слово.  

 

Марченко Р.А. Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович, ува-

жаемые депутаты, приглашенные! Проект закона Ставропольского края подго-

товлен в целях приведения Закона Ставропольского края от 16 ноября 2009 го-

да № 81-кз "Об отдельных вопросах регулирования в области обращения с от-

ходами производства и потребления" в соответствие с федеральными законами 

от 24 июня 1998 года № 89-ФЗ "Об отходах производства и потребления" и от 

31 декабря 2017 года № 503-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об отходах производства и потребления и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации". 

Первое – в связи с отличием понятия: в Федеральном законе № 89-ФЗ в 

части полномочий субъектов Российской Федерации законопроектом предлага-

ется изложить пункты 9 и 10 части 3 статьи 2 Закона в новой редакции, опреде-

ляющей полномочия Правительства Ставропольского края в части утверждения 

инвестиционных и производственных программ в области обращения с твер-

дыми коммунальными отходами.  

Второе – в связи с внесением Федеральным законом № 503-ФЗ изменений 

в Федеральный закон № 89-ФЗ в части уточнения понятий сбора и накопления 

отходов предлагается изложить пункты 11 и 16 части 3 статьи 2 Закона в новой 

редакции, заменив понятие "сбор" на "накопление". 

Следующее. В соответствии с Федеральным законом № 503-ФЗ статья 8 

Федерального закона № 89-ФЗ, определяющая полномочия органов местного 

самоуправления в области обращения с твердыми коммунальными отходами, 

изложена в новой редакции статьи 3 Закона № 81-кз, определяющей аналогич-

ные полномочия органов местного самоуправления муниципальных образова-

ний Ставропольского края, также предлагается изложить в новой редакции, за-

менив "полномочия по участию в организации деятельности по обращению с 

твердыми коммунальными отходами" на "полномочия по созданию и содержа-

нию мест накопления твердых коммунальных отходов, ведение реестра мест 

накопления ТКО и организации экологического воспитания в области обраще-

ния с твердыми коммунальными отходами". 

Следующее. Кроме того, предлагается внести изменения в часть 2 статьи 

5 Закона № 81-кз с целью редакционного уточнения определения органа испол-

нительной власти Ставропольского края, осуществляющего организацию и ве-

дения регионального кадастра отходов.  

Пятое. Статьей 6.1 Закона № 81-кз установлено, что прогнозные показа-

тели и мероприятия по сокращению количества ТКО, предназначенного для за-

хоронения, определяется в программе социально-экономического развития 

Ставропольского края, однако законодательные органы государственной власти 

субъектов Российской Федерации изменениями от 29 июля 2017 года в Феде-

ральный закон от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ "Об общих принципах органи-
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зации законодательных и исполнительных органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации" лишены полномочий по утверждению про-

грамм социально-экономического развития и наделены полномочиями по раз-

работке документов стратегического планирования, в связи с чем статью 6.1 

Закона предлагается признать утратившей силу. 

В соответствии с частью 2 статьи 10 Федерального закона № 503-ФЗ его 

отдельными положениями в том числе определены полномочия органов мест-

ного самоуправления. Вступает в силу с 1 января 2019 года. В этой связи пред-

лагается аналогичное вступление в силу пункта 2 статьи 1 законопроекта.  

Для принятия законопроекта не потребуется увеличения расходов бюд-

жета Ставропольского края. 

Доклад закончил. Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Роману Алексеевичу? 

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Роман Алексеевич, конечно, такой закон нужен. А за счет че-

го мы будем содержать эти площадки по накоплению твердых бытовых отхо-

дов? Какие нужны для этого финансовые средства? 

Я почему этот вопрос задаю? Смотрите, сегодня за вывоз твердых быто-

вых отходов, коммунальных отходов человек платит 100 рублей в городе Став-

рополе, в других территориях – по-другому. Здесь же нужны какие-то дополни-

тельные средства. Просчитывало ли министерство, откуда мы возьмем эти 

деньги, как муниципалитеты будут этим заниматься с точки зрения финансиро-

вания? 

Спасибо. 

 

Марченко Р.А. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Министерство жилищно-коммунального хозяйства после выхода закона и 

определения полномочий, уже понятных для органов местного самоуправления, 

просчитывало примерную стоимость. На сегодняшний день в каждом муници-

палитете имеется различное количество площадок настоящих и планируемых. 

На сегодняшний день по Ставропольскому краю у нас будет порядка чуть более 

11 тысяч таких площадок. Если по контейнерам вместимостью 0,75 кубических 

метров и 1,1 – порядка чуть более 35 тысяч будет контейнеров. На сегодняшний 

момент это то, что находится в пределах границ органов местного самоуправ-

ления. 

Если говорить о стоимости, то контейнеры у нас на сегодняшний день 

стоят 5 и 10 тысяч в зависимости от объема, если 0,75 и 1,1 кубических метров, 

и средняя стоимость площадки где-то будет в среднем ровняться 60 тысячам 

рублей. 
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Мы понимаем, что на сегодня исполнять и выполнять подготовку мест 

для накопления твердых коммунальных отходов кто-то должен. У нас здесь два 

варианта. Либо это… Уже Закон определил, но мы рассматривали и раньше эти 

варианты: на кого же все-таки было бы более эффективно возложить эти пол-

номочия. Если региональный оператор, там, конечно, сегодня сразу это будет 

вкладываться в тариф и, соответственно, тариф уже будет не 100 рублей, а го-

раздо больше, поэтому Закон все-таки вышел, и приняли полномочия эти воз-

ложить на органы местного самоуправления.  

Это не говорит о том, что у нас завтра должно быть все это организовано. 

Это нужно вводить постепенно, закладывать в бюджет понемножку денежных 

средств из расчета, о котором я сказал, и выполнять Закон.  

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович.  

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Роман Алексеевич! В от-

ношении прогнозных показателей мероприятий по сокращению количества 

твердых коммунальных отходов не буду дальше продолжать: на заседании в 

комитете мы обсуждали этот вопрос. Был Ваш заместитель, и он был задан в 

плане того, что да, программа – это чисто технический характер. Программа 

ушла, а появляется понятие стратегического планирования. Так, у нас тогда 

прогнозные показатели вообще законодательно не закреплены нигде. Каким 

образом мы будем понимать вообще, что происходит? Может быть, правильнее 

все-таки… Мы же предлагали министерству рассмотреть вопрос и не исклю-

чать, а заменить, что он уходит из программы социально-экономического раз-

вития в стратегическое планирование. 

 

Марченко Р.А. Александр Михайлович, действительно такой вопрос 

рассматривался у вас на комитете по докладам моих сотрудников. Здесь мы 

планируем… В принципе, у нас сегодня эти показатели в Законе остаются, а 

программа социально-экономического развития действительно аннулируется, 

но показатели те, которые были раньше определены Законом. Сегодня этими 

показателями мы готовы пользоваться с минэком в части стратегического пла-

нирования, и мы берем сегодня их за основу де-факто. 

 

Председательствующий. Александр Сергеевич, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Роман Алексеевич, я прекрасно все понял, по-русски, все эти 

обязательства мы опять кладем на плечи бюджета Ставропольского края или 

бюджета муниципальных образований, точнее, на плечи народа (еще раз по-

русски), то есть где-то мы с вами за счет того, что мы освобождаем региональ-

ных операторов от их финансовых обязанностей. Когда мы с вами, помните, 

принимали данный Закон, было очень много проблем, было очень много спо-
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ров, и всегда шла речь о том, что Закон принимался для того, чтобы народ, 

наконец-таки, вздохнул свободнее. Если региональный оператор зашел на тер-

риторию, он на этом зарабатывает деньги, имеет какую-то маржу. То есть, мы 

народу опять где-то не дадим лекарств, мы где-то не купим социально необес-

печенным, мы где-то не построим спортивную площадку, мы где-то не постро-

им детский сад, мы где-то не построим школу, а даем возможность бизнесме-

нам обогатиться за счет народа, за счет бюджета Ставропольского края. 

Спасибо. 

 

Марченко Р.А. Спасибо за вопрос. 

Конечно, хотел бы, в первую очередь, сказать, что все-таки мы выполня-

ем Федеральный закон, и все нормативно-правовые акты приняты соответ-

ственно на основании этого Закона. 

Что касается обеспечения минимального воздействия на плечи населения, 

я как раз и хотел бы сказать то, что, во-первых, Региональная тарифная комис-

сия сегодня этот тариф "вычистила" максимально, насколько возможно убрали 

лишние опции, дополнительные для "богатства", "разбогатения" и так далее.  

Сегодня мы понимаем, что народу, конечно, вздохнуть, наверное, точно 

не придется даже по той причине, что практически 50 % у  нас сегодня населе-

ния никогда, в общем-то, и не знали, что такое оплата и что такое услуга по вы-

возу твердых коммунальных отходов. Если человек не платил никогда, сегодня 

даже 20 рублей, 30 и 40 это будет, соответственно, нагрузка, поэтому я и сказал 

в первой части своей речи, что все-таки в тариф мы не предполагали заклады-

вать контейнерные площадки и закупку контейнеров и их содержание, потому 

что это точно повлечет уже увеличение тарифа, а органы местного самоуправ-

ления, имея, в принципе, опыт постепенного и плавного развития инфраструк-

туры как раз коммунальной в части твердых коммунальных отходов, имеет та-

кую возможность планомерно это все поднимать.  

Я говорю: это не должно быть завтра, но это должно быть планово, но ес-

ли мы поднимем тариф и за счет тарифа рассчитаем, это будет дорого.  

Если взять примеры таких активных наших органов местного самоуправ-

ления, то город Ставрополь. Вы знаете, что еще задолго до ввода этого Закона 

было постановление администрации города и эти контейнерные площадки со-

здавались, содержались, закупались контейнеры, и работа эта проводилась ци-

вилизованно и грамотно, поэтому, я считаю, что у органов местного само-

управления рычагов, наверное, будет все-таки побольше, чтобы плавно это все 

нивелировать.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Валерий Павлович, пожалуйста.  

 

Черницов В.П. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Роман Алексеевич, подскажите, пожалуйста, конечно, дей-

ствительно нужно нам оптимизировать мусор, убрать эти стихийные свалки и 
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убрать мусор с обочин, с дорог, но, тем не менее, подскажите, пожалуйста, Вы 

сказали, что тариф подорожает для населения. Вы просчитывали, насколько 

подорожает тариф для населения по вывозу твердых бытовых отходов? 

Спасибо. 

 

Марченко Р.А. Подорожает в случае, если возложить на граждан содер-

жание и обустройство площадок, или подорожает?.. Он сейчас не подорожает, 

его уже установили. Сегодня тариф установлен. Негативное воздействие на 

окружающую среду отменили, реструктуризировали на 7 дней, поэтому уже та-

риф сегодня уменьшился на процентов 20. В ближайшей перспективе тариф 

установлен и его еще не рассчитывали поднимать.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы? 

Александр Сергеевич. 

 

Кузьмин А.С. Одно слово. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Роман Алексеевич, Вы же в курсе, что, наверное, все у нас 

крупнейшие муниципалитеты (вот Вы говорите, что муниципалитеты разберут-

ся, у них есть возможность) находятся в "прединфарктном", предбанкротном 

состоянии: они берут кредиты, чтобы погасить предыдущие кредиты. И вы ве-

шаете дополнительную финансовую нагрузку.  

Вот Лариса Анатольевна выступала буквально недавно перед нами и го-

ворит, что "вводим внешнее финансовое управление", а мы опять вешаем 

нагрузку на местные муниципалитеты, соответственно, на народ. Они будут 

брать кредиты в коммерческих банках, а, может, не в коммерческих и, опять же 

я возвращаюсь к тому же, социальная нагрузка бюджета будет падать.  

Спасибо.  

 

Марченко Р.А. Я с Вами согласен, но завтра муниципалитеты точно не 

пойдут брать кредиты именно под исполнение этих полномочий. Я думаю, гла-

ва рассчитает свои возможности и силы, насколько это возможно, и не будет 

свой бюджет рвать именно по этому направлению.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы? Нет. 

Я думаю, Игорь Леонидович со временем развеет сомнения: пойдут или 

не пойдут. Как только будет принято решение и вступит в силу закон, все сразу 

же начнут его исполнять и сомнений ни у кого не будет: временно ли это, мед-

ленно ли это или это будет быстро происходить.  

Коллеги, есть ли еще вопросы к докладчику? Нет вопросов. 

Пожалуйста, Роман Алексеевич, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  
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Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты, коллеги, члены Правительства и приглашенные! Законопроект подго-

товлен в целях приведения краевого законодательства в соответствие с феде-

ральным. Им уточняются полномочия Правительства Ставропольского края и 

органов местного самоуправления в области обращения с отходами. К законо-

проекту поступили заключения положительного характера.  

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в пред-

ложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание, коллеги.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич.  

Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 

Коллеги, у меня к вам вопрос. У нас есть три варианта развития событий: 

продолжить рассмотрение законопроекта; прерваться на перерыв, который мы с 

вами определили по регламенту или продлить заседание Думы. Я вынужден 

поставить на голосование. 

Кто за то, чтобы продолжить рассмотрение вопросов, продлить заседание 

Думы и рассмотреть оставшиеся вопросы, прошу проголосовать. За – 33, про-

тив – 1, воздержался – 1. 

Коллеги, большинство приняло решение. Продолжаем работу. Я думаю, 

мы оперативнее будем работать. 

Итак, коллеги, если к Игорю Васильевичу нет вопросов, как мы уже слы-

шали, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Кто за то, 

чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать? За – 31, 

против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, также комитет предлагает нам рассмотреть законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Коллеги, решение принято.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания, предложения по проекту постановления? 

Пожалуйста, Александр Михайлович.  

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Коллеги, у меня есть предложение включить в постановление пункт – ре-

комендации Правительству, то есть рекомендовать Правительству Ставрополь-

ского края включить, как обязательным показателем в документы стратегиче-

ского планирования прогнозные показатели мероприятий по сокращению коли-
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чества твердых коммунальных отходов, предназначенных для захоронения.  

Чтобы они у нас не выпали, эти показатели.  

 

Председательствующий. Я думаю, коллеги, ясно? В этом необходи-

мость есть. 

Коллеги, у меня тоже есть предложение вернуться к рассмотрению в рам-

ках работы комитета, потому что, как вы сегодня слышали, потребуются до-

полнительные расходы для муниципальных образований, и это будут довольно 

внушительные суммы, поэтому в ближайшее время поручить профильному ко-

митету рассмотреть данный вопрос. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление с учетом предложений, которые 

поступили от Александра Михайловича и от меня, прошу проголосовать. За – 

40, против и воздержавшихся нет. 

Итак, коллеги, мы с вами приняли решение дальше продолжить работу, 

поэтому слушается вопрос № 20 "О проекте закона Ставропольского края 

№ 254-6 "О внесении изменения в статью 2 Закона Ставропольского края 

"О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по про-

мышленности. 

Представлять законопроект назначен министр дорожного хозяйства Ште-

па Евгений Викторович. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

Игорь Васильевич, слушаю. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Министр не возражает? 

 

Штепа Е.В. Нет. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги, члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в 

целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным законода-

тельством. Им предлагается дополнить перечень доходов краевого бюджета, 

подлежащих зачислению в дорожный фонд края, доходами от штрафов за 

нарушение законодательства "О безопасности дорожного движения". Это поз-

волит дополнительно привлечь в дорожный фонд края порядка 800 миллионов 

рублей. 
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К законопроекту поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной 

редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильевичу?  

 

Белый Ю.В. Есть вопрос. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Игорь Васильевич, а нельзя ли нам, чтобы эти 

средства оставались в распоряжении муниципалитетов? У них же есть свои до-

рожные фонды. Или Федеральный закон нам это запрещает? 

 

Андрющенко И.В. Запрещает, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Коллеги, было бы неплохо, если бы они пополнялись. Они 

там на месте, им видно и где камеры поставить, и как штрафы эти побыстрее 

собирать. Запрещает? 

 

Андрющенко И.В. Запрещает, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы к Игорю Васи-

льевичу? Нет вопросов. 

Как озвучил Игорь Васильевич, комитет принял решение по концепции 

принятия законопроекта. Не будет возражений по принятию законопроекта в 

первом чтении? Нет. Голосуем. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений? Нет.  

Предлагаю проголосовать за то, чтобы принять законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли предложения по проекту постановления?  

Юрий Васильевич, может, как предложение давайте Ваше… 
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Белый Ю.В. Давайте рассмотрим, коллеги. Может быть, нам при форми-

ровании бюджета учитывать это? Мы же формируем краевой дорожный фонд, 

и, если эти штрафы мы как-то запланируем, чтобы они попали туда… Мы все 

равно поддерживаем муниципальные дорожные фонды. Посмотрим. В этом 

есть, на мой взгляд, рациональное зерно.  

 

Председательствующий. Коллеги, согласны? Да. 

Предлагаю добавить в проект постановления предложение Юрия Василь-

евича. Мы редакционно тогда оформим и в дальнейшем будем руководство-

ваться в своей работе.  

Кто за то, чтобы принять постановление с предложенными поправками, 

прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 255-6 "О внесении изменений в статью 6.3 Закона Ставропольского 

края "Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" и 

Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах организации транс-

портного обслуживания населения пассажирским автомобильным транс-

портом и городским наземным электрическим транспортом в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края; комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Представлять законопроект назначен министр дорожного хозяйства Ште-

па Евгений Викторович. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Коллеги, если не возражаете, также без доклада ми-

нистра к вопросам, если будут. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Евгений Викторович, не возражаете? 

 

Штепа Е.В. Нет.  

 

Председательствующий. Спасибо. Присаживайтесь. 

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги, члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в 

целях приведения краевых законов в соответствие с федеральным законода-

тельством. Им уточняются полномочия краевого министерства дорожного хо-

зяйства и транспорта и полномочия органов местного самоуправления в сфере 
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организации межмуниципальных и муниципальных перевозок пассажиров и 

багажа.  

Законопроектом также предлагается ужесточить административную от-

ветственность за правонарушения в данной сфере.  

К законопроекту поступили заключения в основном положительного ха-

рактера, подготовлена таблица поправок. Решением комитета законопроект ре-

комендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет вопросов. 

Спасибо.  

Комитет предложил концепцию принятия законопроекта. Нет возражений 

по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Голосуем. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к принятию законопроекта во втором 

чтении. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления у вас в материалах имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 257-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края 

"О правилах формирования списков граждан, имеющих право на приоб-

ретение стандартного жилья, построенного или строящегося на земельных 

участках единого института развития в жилищной сфере, расположенных 

на территории Ставропольского края и переданных в безвозмездное поль-

зование или аренду для строительства стандартного жилья, для комплекс-

ного освоения территории, в рамках которого предусматривается в том 

числе строительство стандартного жилья, и порядке, в частности очеред-

ности, включения указанных граждан в эти списки". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством края; комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено заместителю министра строительства и архитектуры, главному архитекто-

ру Марковой Маине Михайловне.  

Пожалуйста, Маина Михайловна. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Коллеги если не возражают, без доклада Маины Ми-

хайловны. 

 

Председательствующий. Коллеги, Маина Михайловна здесь. Вопросы 

есть к Маине Михайловне? Нет. Пожелать ей успехов.  

Слово предоставляется Андрющенко Игорю Васильевичу – председателю 

комитета.  

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты, члены Правительства и приглашенные! В законопроект в соответствии 

с федеральным законодательством предлагается внести изменения редакцион-

ного характера в части замены понятия "жилье экономического класса" поняти-

ем "стандартное жилье", а также уточнить наименование юридического лица, 

на земельных участках которого будет осуществляться строительство стан-

дартного жилья, заменив слова "акционерное общество "Агентство ипотечного 

жилищного кредитования" словами "акционерное общество "ДОМ.РФ."  

К законопроекту поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание, коллеги.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет вопросов.  

Игорь Васильевич озвучил концепцию принятия законопроекта. Предла-

гаю принять его в первом чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возра-

жений? Нет. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также комитет просит принять законопроект во втором чтении 

на сегодняшнем заседании. Не возражаете? Нет. Ставлю на голосование. За – 

40, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок не поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять закон и статьи в целом, прошу проголосовать. 

За – 40, против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, к законопроекту у вас есть проект постановления. Есть ли заме-

чания и предложения по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Осталось буквально 3 вопроса, коллеги. Прошу набраться терпения. 

Коллеги, слушается вопрос "О временной комиссии Думы Ставро-

польского края по вопросам организации и деятельности парков культуры 

и отдыха в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен депутатами в количестве 5 человек. Есть необходимость 

зачитывать? Нет. У вас в материалах все фамилии есть. И  комитетом по обра-

зованию,  культуре,  науке, молодежной политике, средствам массовой инфор-

мации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Артур Леонидович, можно без доклада? 

 

Насонов А.Л. Можно и без доклада, потому что состав комиссии изме-

нился в последние два дня: один вице-спикер покинул комиссию, и согласно 

Закону (не слышно) вступил в комиссию. 

Пожалуйста, если коллеги не возражают, я буду только рад.  

 

Председательствующий. Тот, кто удалился, тот и вышел. Спасибо. 

 

Шуваев Д.Н. Да, у меня есть предложение. 

Уважаемые коллеги, я хотел бы принять участие в работе данной комис-

сии, и в связи с этим у меня предложение включить мою кандидатуру в состав 

комиссии Думы Ставропольского края по вопросам организации деятельности 

парков культуры и отдыха в Ставропольском крае. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Я думаю, алго-

ритм надо такой, что желающие, пожалуйста, пишут заявление, и на очередном 

заседании, которое будет, мы будем довключать в эту комиссию. Не возражае-

те? Нет. Больше желающих на сегодняшний день нет? Нет. 

Проект постановления у вас имеется. С учетом дополнений мы его откор-

ректируем. Кто за данное постановление, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Следующий вопрос "О внесении изменения в постановление Думы 

Ставропольского края от 29 сентября 2016 года № 9-VI ДСК "О положени-

ях о комитетах Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу. 

Артур Леонидович, пожалуйста. 
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Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проектом постановления предлага-

ется дополнить вопрос ведения комитета по образованию, культуре, науке, мо-

лодежной политике, средствам массовой информации и физической культуре 

новым направлением – это развитие информационного общества, в том числе 

цифровая экономика, информационные технологии и информационная без-

опасность. Коллеги, сегодня данное направление очень актуально, находится на 

стыке многих сфер деятельности – и промышленности, и связи, и безопасности, 

и образования, и здравоохранения, и экономики, поэтому, коллеги, мы пригла-

шаем все комитеты, всех коллег к совместной конструктивной работе. 

На проект постановления получены положительные заключения правово-

го управления аппарата Думы. 

Просим поддержать решение комитета и принять постановление в данной 

редакции. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Единственное, очень долго будем мы зачитывать название комитета, но 

это и важно, наверное.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли предложения? 

У Александра Михайловича есть. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги! У меня есть предложение 

поддержать данное постановление в той редакции, что есть с небольшим уточ-

нением, дополнив абзацем следующего содержания: "развитие информацион-

ного общества" и поставить точку, и все-таки не включать туда цифровую эко-

номику, технологии, безопасность, потому что это, как сам Артур Леонидович 

сказал, сфера деятельности иных комитетов, поэтому правильнее, мне кажется, 

было бы сделать так. Я не вдаюсь в расшифровку этих всех понятий, они доста-

точно сложны, но существуют, поэтому предложение такое: после "информа-

ционного общества" поставить точку, а все остальное – это уже в рамках дея-

тельности всех комитетов Думы Ставропольского края. 

Спасибо большое.  

 

Председательствующий. Коллеги, я нахожусь в затруднительной ситуа-

ции. Первое предложение комитета озвучено Артуром Леонидовичем, второе 

предложение озвучено Александром Михайловичем сейчас на заседании Думы. 

Я предлагаю поставить по мере поступления и сначала проголосовать за то, что 

предлагает Артур Леонидович, а потом в целом за постановление. 

Первым ставится на голосование предложение комитета по образованию, 

культуре, молодежной политике, средствам массовой информации и физиче-

ской культуре, вторым – предложение Александра Михайловича, формулиров-

ка. Кто за первое предложение, прошу проголосовать. За – 42, против – 1, воз-
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державшихся нет. Коллеги, необходимости во втором голосовании нет. 

Есть ли еще дополнения и предложения к постановлению? Нет. Если нет, 

тогда предлагаю проголосовать за постановление в той редакции, которая была 

предложена первоначально. Прошу проголосовать. За – 42, против – 1, воз-

держался – 1. Коллеги, решение принято. 

Следующий вопрос "О согласовании кандидатуры Зеренкова В.Г. на 

присвоение звания "Почетный гражданин Ставропольского края".   

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Гри-

беннику Дмитрию Анатольевичу.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Лозовой В.И. Геннадий Владимирович, разрешите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Кандидатура руководителя Валерия Георгиевича Зеренкова 

заслуживает внимания и уважения. Мы все обсудили на комитете. Есть пред-

ложение вынести сразу на обсуждение. Дмитрий Анатольевич Грибенник не 

возражает. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли такое мнение? Поддерживаете 

без обсуждения? Да. 

Дмитрий Анатольевич? 

 

Грибенник Д.А. После такой рекомендации я не настаиваю. 

 

Председательствующий. Коллеги, я хочу просто вам сказать, что канди-

датура рассматривалась на всех комитетах и в завершении – комитетом по со-

циальной политике и здравоохранению. Все комитеты приняли  решение в под-

держку кандидатуры Валерия Георгиевича. Коллеги, вам принимать решение. 

Я обязан озвучить то, что не озвучивает у нас председатель комитета. 

Дмитрий Анатольевич, не возражаете, если без Вашего выступления?  

 

Грибенник Д.А. Нет. 

 

Председательствующий. Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета по социальной политике и 

здравоохранению Муравьевой Валентине Николаевне.  

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-
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таты, члены Правительства и приглашенные! В соответствии с установленным 

порядком наградные материалы были направлены во все комитеты Думы. По-

ложительные решения приняты во всех комитетах, в одном комитете не приня-

то. Проект постановления о согласовании кандидатуры Зеренкова Валерия Ге-

оргиевича подготовлен и внесен комитетом на рассмотрение. 

У меня все. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет вопросов. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  Нет. Если замечаний нет, переходим к голо-

сованию по проекту постановления в предложенной редакции. Прошу проголо-

совать. За – 35, против – 2, воздержавшихся – 3. Коллеги, голосование оконче-

но. Переходим к следующему вопросу.  

Уважаемые депутаты, поступили ответы на депутатские запросы Сысоева 

Александра Михайловича, Судавцова Дмитрия Николаевича, группы депута-

тов. Зачитывать фамилии? Не надо. Копии ответов вам розданы.  

Уважаемые депутаты, за время после проведения 12 июля текущего года            

двадцать четвертого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 

опроса 34 постановления Думы.  

Владимир Николаевич, у Вас микрофон включен. Вы добавить что-то хо-

тите?  

 

Шевченко В.Н. Да. Я хотел вопрос озвучить. Мы всегда читаем и внима-

тельно читаем то, что нам отвечают. Если нужно, вот. В приложенных ответах 

есть постановление об отказе в возбуждении уголовного дела, присланное из 

отдела внутренних дел по Кочубеевскому району. Я бы просто хотел обратить 

внимание, как практикующий юрист, и прокурора, присутствующего здесь, и 

представителя МВД. Дело в том, что депутатский запрос не является заявлени-

ем о возбуждении уголовного дела, и когда при ответе в адрес комитета содер-

жится фраза о том, что в действиях комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам (дальше перечисляются фамилии депутатов) 

отсутствует состав преступления, предусмотренного частью 1 статьи 306 УК 

РФ, то есть за заведомо ложный донос (это стандартная фраза для любого уго-

ловно-процессуального действия, когда гражданин обращается с заявлением о 

возбуждении уголовного дела), однако депутатский запрос под эту процедуру 

не попадает.  

Я просил бы обратить внимание вышестоящих товарищей на того, кто со-

ставлял такой ответ и направлял на имя председателя Думы. 

Спасибо большое.  

 

Редько Л.Л. И еще можно по этому же поводу? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 
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Редько Л.Л. Здесь нет ни одного предложения, в котором бы не было 

орфографической, пунктуационной или грамматической ошибки. Просто не-

возможно читать. 

 

Председательствующий. Александр Михайлович, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Геннадий Владимирович, я бы коллегу Шевченко поддер-

жал. Это не единичный случай. Это, к сожалению, постоянная практика, но, бо-

лее того, я хочу сказать, я пытался, направляя повторно обращения, добиться 

ответа, а в чем же у меня там был умысел или не было, что меня так щедро 

освободили от возможной ответственности, но, по существу, так ни разу и не 

получил разъяснения, почему такие формулировки принимаются в отношении 

депутатских запросов и обращений. Конечно, очень важный и нужный вопрос. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. У кого еще есть вопросы по данному поводу? 

Юрий Афанасьевич, я думаю, наверное, это должно быть для вашего ко-

митета. Давайте, наверное, поводом для размышлений и дискуссий… 

 

Никишин И.Л. Геннадий Владимирович, есть предложение. Направьте 

нам информацию на прокурора края. 

 

Председательствующий. Хорошо, мы обязательно это все подготовим и 

вам направим. В принципе, эта информация от вас же и вышла.  

 

Шевченко В.Н. Нет, это из отдела внутренних дел. Это непосредственно 

из Кочубеевского отдела МВД. Это не из прокуратуры.  

 

Председательствующий. Подготовимся. В рамках работы комитета тогда 

проведем отдельно совещание по этому поводу и проговорим. Хорошо? 

 

Никишин И.Л. Разберемся и вам дадим ответ.  

 

Председательствующий. Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Не ставилась задача о возбуждении уголовного дела, а ста-

вилась задача о проверке законности. Это большая разница.  

 

Председательствующий. Коллеги, еще у кого предложения по данному 

поводу? Нет. Я продолжаю дальше.  

Уважаемые депутаты, за время после проведения 12 июля текущего года 

двадцать четвертого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 

опроса 34 постановления Думы. Перечень постановлений у вас имеется. Вы 

ознакомились с ним, поставили свои подписи.  
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Все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Какие у депутатов будут справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

Коллеги, на этом двадцать пятое заседание Думы Ставропольского края 

шестого созыва объявляется закрытым.  

  

(Звучит Гимн России) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Колесникова С.А. 

26-06-42 


